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L’eau dans la vie chrétienne

Ces phrases 
sont extraites 
d’une bénédic-
tion de l’eau 
pour un bap-
tême. C’est par 
le baptême que 
nous entrons 
dans la vie chré-
tienne, plongé dans l’eau, et inondé par 
l’Esprit Saint.

Toute notre vie ici-bas sera marquée par la 
nécessité de subvenir à notre soif corporelle. 
Buvez un litre d’eau par jour nous est-il 
recommandé ! Cela devrait nous interroger 
sur notre attention envers l’Esprit Saint : un 
signe de croix, un chapelet, une messe… 
Quelle est notre régularité ?

L’Église qui nous reçoit va être attentive à 
nous rappeler notre engagement du bap-
tême. Lors des célébrations, l’entrée peut 
être soulignée par une aspersion d’eau bé-
nite. Avec un rameau de buis ou de laurier 
le célébrant bénit l’assemblée. Cette asper-
sion nous rappelle ce moment du baptême 
où nous avons quitté nos mauvaises habi-
tudes pour vivre comme le Christ. Il en est 
de même aux funérailles, il y a aussi l’asper-
sion de la dépouille de la personne décédée 
rappelant ainsi son baptême.

Comme dans la vie, nous ne sommes pas 
continuellement sous la douche. Notre vie 
dans la foi est marquée par des événe-
ments : remise d’alliances, fête pour une 
maison, pour des véhicules (motos, voi-
tures, bateaux…). Le célébrant prononce 

une bénédiction 
où le Seigneur 
est loué pour les 
bienfaits appor-
tés par ces ob-
jets. 

Lors du di-
manche des 

Rameaux, la messe débute par une béné-
diction particulière, celle des rameaux cueil-
lis puis disposés dans les maisons souvent 
autour d’une croix.

N’oublions pas les bénitiers disposés à 
l’entrée des églises. Tremper les doigts dans 
de l’eau bénite et faire le signe de croix sont 
un acte de foi. Il existait autrefois de petits 
bénitiers dans les maisons ; le geste de foi 
accompagnait la prière du jour.

Dans l’histoire de l’Église, de nombreux 
saints ou saintes ont fait sourdre une 
source pour les besoins de la population. 
Certaines ont des pouvoirs de guérison. 
A Lourdes, la Vierge Marie a indiqué une 
source à Bernadette lui disant : Buvez et 
lavez-vous ! Plusieurs miracles ont eu lieu, 
et le souhait de Marie est de parler de la 
source de la Parole de Dieu à laquelle il 
nous faut boire et se rapprocher du sacre-
ment de réconciliation pour être lavé de nos 
péchés.

Merci Seigneur pour notre sœur l’eau si  
limpide.

   
 François TANDONNET 
 Orsinval (Nord)

Il n’y a pas de vie sans les sources, les fontaines et les pluies…
Seigneur, tu veux que l’eau soit pour nous signe de vie... 

Frère Jacques Tivoli célébrant le baptême de Théodore


